

Sitzungsvorlage

FB / Aktenzeichen		Vorlage	Datum
III / Klimaschutz	öffentlich	2015/154	13.10.2015

BERATUNGSFOLGE		Beratungsergebnis			
Gremium	Termin	EST	Ja	Nein	Enth.
Umwelt- und Planungsausschuss	05.11.2015				
Gemeinderat	12.11.2015				

European Energy Award - Weiterführende Teilnahme am Programm 2016 - 2018

Beschlussvorschlag:

Die Gemeinde Ostbevern nimmt für die nächsten drei Jahre von 2016 bis 2018 am Programm zur Fortführung des europäischen Zertifizierungs- und Qualitätsmanagementsystems European Energy Award (eea) teil.

Haushaltsrechtliche Auswirkungen:

Die Kosten für die Teilnahme setzen sich aus einem jährlichen Programmbeitrag in Höhe von 1.785,00 € und der Unterstützung durch den Energieberater zusammen. In den drei Jahren von 2016 bis 2018 ergeben sich dadurch Gesamtkosten in Höhe von 22.015,00 €.

Das Land Nord-Rhein-Westfalen fördert die Teilnahme mit einem nicht rückzahlbaren Zuschuss in Höhe von 15.200,00 €.

Die Kosten für den verbleibenden Eigenanteil belaufen sich insgesamt auf 6.815,00 € bzw. 2.271,67 € pro Jahr.

Folgekosten:

keine

Gleichstellung:

Es werden gleichstellungsrelevante Fragen tangiert.

ja [] nein [**X**]

Sachdarstellung:

Der „European Energy Award[®]“ - kurz „eea“ - ist ein zertifiziertes europaweites Qualitätsmanagementsystem für den kommunalen Energiebereich. Es bietet den Kommunen einen Prozess an, in dem das vorhandene und geplante Potenzial in Sachen Energieeinsatz und Klimaschutz mit einem zertifizierten und einheitlichen Verfahren analysiert und bewertet wird. Ziel ist es, durch den effizienten Umgang mit Energie und die verstärkte Nutzung erneuerbarer Energien zu einer nachhaltigen kommunalen Energie- und Klimaschutzpolitik und somit zu einer zukunftsverträglichen Entwicklung unserer Gesellschaft beizutragen.

Der EEA als Werkzeug zur Etablierung von Energieeffizienz und Klimaschutz hat sich in der Verwaltung bewährt. Seit 2003 nimmt die Gemeinde am EEA teil und konnte bis heute bereits beachtliche Erfolge verzeichnen:

- 2004 „Silber“-Auszeichnung mit 69 % der möglichen Punkte
- 2005 „Gold“- Auszeichnung mit 77 %
- 2009 „Gold“-Re-Auszeichnung mit 79 %
- 2013 „Gold“-Re-Auszeichnung mit 85 %

Ostbevern gehört in Deutschland zu den TOP5 der EEA-Kommunen, hat sich dadurch mittlerweile bundesweit einen Namen gemacht und ist Ansprechpartner für interessierte Kommunen.

Die Teilnahme am Programm läuft zum Ende des Jahres 2015 aus. Es besteht die Möglichkeit für drei weitere Jahre teilzunehmen und eine erneute Gold-Auszeichnung in 2016 anzustreben.

Wolfgang Annen
Bürgermeister

Klaus Hüttmann
Fachbereichsleiter

Julian Schütte
Klimaschutzmanager
